

EL VIDRIO

PERIODICO QUINCENAL

Portavoz de la Federación Española de Vidrieros y Cristaleros

Redacción: Conquista, 57 y 59
BADALONA

La correspondencia a JUAN PEIRO
Eduardo Maristany, 206; Badalona

De los artículos responden sus autores

Un hecho histórico

Imponente triunfo de los vidrieros españoles

La Federación Española de vidrieros y cristaleros ha triunfado. Hemos querido después de esfuerzos mil, dar la sensación de un oficio que triunfa en toda España, y por eso se planteó la demanda nacional. Nuestro movimiento, por su grandeza en la forma de plantearlo, es el primero que se registra en la Historia del proletariado español y ello es un motivo que nos aconseja ser firmes en el carácter y convencidos de la fuerza sindical.

La clase patronal, percatada de la trascendencia y de la fuerza que representa una clase cuando nacionalmente se presenta en línea de batalla, ha cedido en toda su integridad las bases presentadas por la Federación, por una Federación que hasta el presente habia dormido el sueño de los justos y de los castrados.

A partir del 1.º de Julio, todos los vidrieros del ramo de cristalería disfrutarán de una peseta diaria de aumento sobre sus jornales, y desde el 1.º de Septiembre en adelante, ningún compañero trabajará la bestial jornada de diez horas. La jornada de ocho horas, desde tiempos remotos suspirada por los vidrieros españoles, ha sido alcanzada gracias al resurgimiento de nuestra organización.

Desde hoy tenemos personalidad colectiva, puesto que los Sindicatos y la Federación han sido reconocidos en el sentido más amplio por la clase patronal.

Nuestros pequeños compañeros, los que con nosotros comparten las penalidades del trabajo cotidiano, también han triunfado y desde el 1.º de Julio verán aumentados sus triarios sueldos en un veinte por ciento.

¡Comaradas de toda España! El próximo domingo, día 1.º de Julio, el Comité tiene el propósito de celebrar una Asamblea Regional en el domicilio social de «La Unión Vidriera», de Barcelona, calle de Vallesper, 12, (Sans), para analizar ante el mayor número posible de vidrieros el resultado de la

demanda, festejar el imponente triunfo alcanzado y tomar medidas para consolidar las mejoras y la potencialidad de nuestra organización. Es probable, empero, que, con el pretexto de la suspensión de garantías constitucionales, las autoridades no dejen que se celebre la Asamblea; si esto sucediera, que nadie se impacienta, pues el pensamiento y la voz del Comité llegará a todas partes para atender y aunar el conjunto de voluntades y lo sagrado de nuestros intereses.

Los momentos reclaman serenidad para coronar con el éxito la obra realizada y amemos el triunfo inmediato que el ser la mediata y segura regeneración de nuestro oficio.

Y vosotros, botellers: Ved que la planta del pie de la burguesía hunde posado sobre vuestra dignidad, pisoteándola y llenándola de lodo con el ultraje inferido a los compañeros jerezanos. Estos han sido arrojados al arroyo envueltos en las negruras de la miseria y de esclavitud, y el deber nos llama a ser prestos en apararles con todas las consecuencias.

Fijados en el gesto viril de los camaradas asturianos, y ello os será un incentivo para la lucha que se ha hecho inexcusable, fatal, por la insolente provocación de los negros del trust.

¡Vidrieros todos! Tenemos una diosa: La Razón; la Verdad. Fijemos en ella toda nuestra atención, todo nuestro amor, toda nuestra voluntad, todo nuestro cerebro, el corazón, el alma, todo nuestro ser; y por ley de vida, por nuestra organización, por egoísmo, hemos de aceptar el reto.

El triunfo es de los que luchan.

¡Viva el triunfo de las ocho horas!

¡Viva la dignidad proletaria!

La burguesía ataca nuestra organización

Vidrieros: firmos de consolidar más aún

En el corto espacio de tiempo que ha transcurrido desde primeros del pasado mes de Abril a la fecha presente, estoy observando las martingalas y estratagemas que está tramando y llevando a la práctica la burguesía vidriera de España para desorganizarlos; y aunque hasta hoy hemos sabido imponer nuestra dignidad y fuerza, hemos de tomar otros medios más radicales, o sea una ofensiva directa sin vacilaciones, porque pudiera ser lo no hacemos, suceder lo que suele ocurrir a un cuerpo de ejército que se mantiene a la defensiva, esperando siempre los ataques del enemigo; y como este ejército no cuenta más que con medios de defensa, si vacila en él el enemigo al ver fracasado sus primeros planes refuerza sus líneas hasta que triunfa por el desmembramiento de este núcleo.

Como todos sabemos, la primera iniciativa entre nuestra burguesía y que llevaron a la práctica fue la de las fábricas de Tarrida, y Cristal, de Badalona, estableciendo las jornadas que todos sabemos. ¿Qué es lo que se pretende con esto? La organización es sencilla: por lo regular, aunque una organización sea muy potente y fuerte dentro de sus componentes, hay individuos débiles y sin acción de lo que es el socialismo, de lo que son sus derechos a la vida y por lo regular los individuos de esta forma de ser por su falta de compromisos en la lucha, solo son egoístas para sus propios intereses y solo lu-

chan por sus propios intereses materiales del momento; pero como son hijos del ambiente podrido que nos rodea, pues puede suceder muy fácil que se dejen llevar de los pallativos que les da la burguesía por no tener convicciones arraigadas; y esto es lo que pretende la burguesía con esto; porque es seguro que la burguesía, por esto es lo que ha dado un pallativo, a ver si puede calmar los nervios de algunos individuos del momento porque ellos saben perfectamente que todos los hombres no son luchadores por convicción, como digo anteriormente, y pueden conseguir fácilmente llevar a cabo sus martingalas hipócritas y luego poco trabajo les costará derrotarnos a todos por completo puesto que desecha la organización que es la fuerza del proletariado y su única arma de lucha. A los hombres rebeldes solo les quedaria el medio de imponer su dignidad personalmente, aunque fuera apelando a todos los extremos; pero como un hombre solo no es nada contra la burguesía, pues ahí estaría conseguido el objetivo que buscan.

A continuación en la fábrica de Cartagena sabemos también que han subido el sueldo si no me equivoco a unos cuantos operarios (solo a unos cuantos) a los otros «nada», otro puntazo que ha dado el «bueno...» de Tarrida para desorientar y crear odios entre aquellos compañeros porque él habrá dicho: subiendo los sueldos a una parte de ellos, y a los otros no, es fácil que contagia la imposición forzosa de la discordia entre ellos, porque el mal dicho dinero es ambicioso y egoista y cuando no hay convicciones rebeldes contra la Sociedad actual. Aún más;

mento de cincuenta céntimos en el salario por la carestía de la vida; (a unos se lo han dado y a otros no) ¿es que para unos están caras las subsistencias y para otros no? bien claro está el cuento y no idea de imbuir, pero como nos ciega el dinero hasta el punto de perder el equilibrio Societario no lo vemos.

Yo en este caso, según pienso y opino, no debían haber aceptado los compañeros de Cartagena; o a todos o a ninguno y se evita la discordia. ¡Pero, compañeros, para eso hace falta unas convicciones muy arraigadas para obrar, en realidad! y hasta en ciertos casos despreciar hasta la vida (todos para todos) este es el dilema del proletariado, para algo nos titulamos de compañeros o es sólo en la palabra, hemos de demostrarlo en los hechos.

Y siguiendo la racha de Intenciones burguesas vemos la de los compañeros de Jerez. Presentan unas bases estando en reparación el horno semi-blanco por las cuales habían de regirse al empezar; al pasar el horno todo era precipitación porque tenían muchos compromisos que cumplir, y como presentan las bases a esta compañía de vampiros, ponen un papelito en el que dicen que no pueden encender el horno por falta de algunas materias que según se desprende era carbón lo que alagaban que les faltaba, y se comprueba que no era cierto puesto que en cierto puerto de mar habia un barco de carbón con destino a la fábrica, pero como presentaron las bases ordenaron que el carbón fuera trasladado a otra fábrica que posee la compañía Jerezana en Bilbao; y esto lo hacen con el objeto de apoyarse la compañía en la falta de carbón para tener evasivas de las responsa-

bilidades que pudieran tener estos explotadores, al declarar el Lock-out que les han declarado a estos compañeros. Pero aquí dieron en hueso, estos compañeros siempre inspirados en un espíritu altruista y rebelde se hacen fuertes y se disponen a todo.

Al ver la pandilla burguesa, el muro de contención de dichos repugantes cual son ellos que se les pone por delante, dicen: «Somos fracasados, estos no se someten con engaños ni con nada, y dicen a Barcelona con los moides».

Les mandan algunos de ellos y como es compañeros los compañeros catalanes se disponen a todo sin el más mínimo moldeo y consiguen su objeto.

Entonces se les ocurre encender en Gijón un horno Bassen que siempre está apagado, y la prueba de ello es que todas las paradas que hacen para reparaciones son por largas. ¿Como ahora quieren marchar con los dos? no hace falta dar explicaciones ya lo sabe bien el trust el por que quieren marchar con los dos y la compañía de Jerez, igual.

Estoy seguro que si los compañeros de Gijón les hubieran dicho aunque fuera solo por tentar a los burgueses suyos; no tenemos inconveniente en que se encienda este horno para trabajar pero ha de ser en las condiciones siguientes:

Han de trabajar en el todos los vidrieros lock-outeados de Jerez, y han de pagarle ustedes la misma tarifa que aquí tenemos nosotros, a condición que si estando trabajando este horno enciendan el de Jerez ha de apagarse este y las vidrieros marcharan otra vez al horno de Jerez desde luego abonando la burguesía los gastos de viaje; esto era lo más natu-

el puesto que dicen que el género es directo para los clientes.

Cuando le hubieran puesto estas condiciones esto seguro que se discutiera... cuando se mata de hambre y esas compañeros, haber si pueden desahocar la organización.

Como último medio por ahora vienen a Sevilla haber si pueden conseguir el encendido en un horno basen que ya mismo apagado hace cuatro años con la misma operación de que el otro Sindicato pone en práctica ensogando todos los medios que tiene a su alcance y pide un delegado a Jerez para que asista a una Asamblea que se celebrará el día 3 del que cursa, asistiendo dicho delegado y todo queda aclarado aun que nosotros ya lo suponíamos de antemano porque solo con las palabras que dejaron entrever a la comisión que llamaron de que no tenían cabas ni moldes y al darle clara contestación, decir que en último caso por medio de los clientes mismos de Jerez, si quisiera pudieran sacar de allí los útiles del trabajo con este que a todo el año. Así es que este Sindicato no trabaja en el horno basen en caso que se encendiera y haber trabajar moldes de Jerez e igualmente no trabajar en este horno si no los traieran.

Y para terminar estos mal trazados rengones, sólo me queda preguntar: ¿Está bien demostrado que lo que pretende la burguesía vidriera es hundir nuestra organización? claro que sí.

Luego en este caso hemos de tener presente que si no nos decidimos a imponer nuestro derecho y personalidad lo conseguimos.

Tergamos presente, vidrieros españoles, que el estado de desorganización y desorientación en que nos hallábamos años atrás nos llevó a celebrar un congreso extraordinario en Diciembre último, allí nos unificamos para la acción y nos trazamos un camino que se abre en beneficio de nuestras reivindicaciones, a nadie se le escapará que a la burguesía no le convenía desde luego el que leváramos a la práctica nuestros acuerdos, porque entonces no podían seguir acumulando el fruto de nuestro sudor como es

el capital salarios mal retribuidos y escarceándonos moralmente nuestra dignidad de hombres imponentes el feudalismo por no reconocer nuestro derecho.

Ya hemos visto que en el indicado congreso quedó hecha la organización vidriera al momento y hemos de fijarnos el trabajo que nos costó; si ahora vaciláramos y no defendiéramos nuestra organización al peligro, empleando todos los recursos que tengamos a nuestro alcance y nos dejamos arrollar. ¡Vobres vidrieros! Jamás levantáramos la cabeza, la esclavitud que caería sobre nosotros, nos dejaría imposibilitados para jamás dar fe de vida en la lucha porque el que tratara de moverse lo trituraría nuestra burguesía.

Vidrieros: consultemos con nuestro corazón y cerebro para obrar con entereza y virilidad, y al mismo tiempo con planes estudiados y bien trazados para no ser fraacados los que tengamos convicciones de luchadores y conscientes de nuestros derechos para poner en práctica nuestras energías y los que no tengan esas condiciones o sean débiles por falta de conocimientos que confíen en los fuertes y todo lo arrollaremos.

Aquí se impone este dilema: ¿O somos o no somos, basta de representaciones de comedias, sin vacilaciones en el estado que nos hallamos tan crítico para nuestra organización hemos de decidir inmediatamente, confíemos en nuestras fuerzas, nosotros no tenemos nada que perder ya vamos decididos a la lucha hasta vencer; contestar enseguida las Secciones a la pregunta del Comité para morir de hambre es preferible que sea sin trabajar, a morir enfermo en los presidios de explotación para que se coben con nuestro sudor estos... burgueses caritativos».

Vidrieros: Gritemos todos unidos: «¡Viva la jornada de ocho horas!», ¡abajo la explotación y los que la ejercen sin conciencia, encubriéndola hipócritamente con pomposas palabras de hombres humanitarios, y el corazón lo tienen de piedra cuanto se les toca a su ambición! Dinero, Dinero y Dinero, es lo que quieren estos parásitos de la humanidad.

PALMIRO NIEVES. Sevilla. 9-6-917.

Cogedores, pesetas 070 por 100 botellas Medias botellas y 1/2 litros. 14, 16 y 1/16 Moldeadores, ptas. 082 por 100 botellas Cogedores. Botellas del litro y 1/2 con picadura grande Moldeadores, ptas. 079 por 100 botellas Cogedores. 075

Peró se daba el caso que en la nota no había sido ni achal alguno que indicara que era de la Compañía, y el camarada Chacón la rechazó diciendo que si quería un contrato, pues la nota para nada servía. Al fin, logró librarse con un contrato por lo que pudo ver que era igual a los demás y con tinta encarnada sellados los precios antes enumerados, de manera que de las bases presentadas en Mayo no hay nada.

Y ahora los compañeros podrán explicarse el porqué de la resistencia de la Compañía en entregar el contrato para su estudio.

El artículo 6.º dice así: «La paga se hará el último día de cada decena para el trabajo de la «quexica» precedente». Luego, el final del contrato, es algo que: «El que suscribe se compromete a trabajar como..... en dos horas alternativa o sucesivamente durante la campaña de los mismos, cualquiera que fuera su duración, con arreglo a las tarifas y condiciones expresadas». Es de notar que el Director nos quejaba de que un periódico había leído que ellos iban a presentar un contrato por cinco años, y que esto no era cierto. Excusamos decir que el periódico indicado fue EL VITRERO, y en cuanto a la negativa del Director, puede presentarse, por la forma en que está redactada la cláusula anterior, lo siguiente: Para cuanto tiempo es el contrato (por cinco años o para toda la vida) ¿Qué finalidad se persigue con este juego compuesto con las palabras «alternativa» o «sucesivamente»? No hay en Jerez personal en esos hornos. Pero supongamos la clave de ese juego en una confidencia recibida por los jerezanos.

No hace muchos días que algunos accionistas de la Compañía celebraron consejo en San Sebastián y se mostraron muy preocupados por el Sindicato levantado en Jerez y acordaron renovar todo el personal dejando cesante al antiguo, cueste lo que cueste, por considerar que éste es el promotor de todo y el que sostiene los ánimos solidarios y el espíritu levantado en los mal limitados.

¿Qué quiere decir todo eso? ¿Quiere decir lo que luego veremos.

Por fin, los compañeros jerezanos logran tener un contrato para estudiarlo en el Sindicato, y en asamblea general celebrada el día 17, al dar lectura del mismo, en medio de la mayor indignación fue rechazado, acordando enviar un oficio al Director cuyo texto era el siguiente:

«En sesión general ordinaria celebrada por nuestro Sindicato en el día de ayer, esta asamblea ha tomado por unanimidad el acuerdo, de que las bases por nosotros presentadas a esa Dirección con fecha 7 de Mayo, han de ser aceptadas íntegras por la Compañía; y conceder de plazo hasta el viernes 22 del que cursa. Si pasado este plazo, esa Dirección no hubiese contestado con la resolución que adoptase, entonces, obrando en nuestro poder el pliego de condiciones que nuestro Comité ha de presentar como demanda nacional a todos los patronos de la industria vidriera y cristalera de España, según acuerdo tomado en el último Congreso celebrado en Barcelona por el gremio de vidrieros y cristaleros de España, os será presentado este por nuestro Comité, con el cual tendréis que intervenir y pactar directamente para resolver este asunto; siendo desde este momento de la presentación de dicha demanda, inutilizada nuestra insinuación, o la de otros elementos extraños a estos asuntos.»

«Entendiendo que las mejoras presentadas por nuestro Comité y que consisten en un veinte por ciento de aumento serán aplicadas sobre la tarifa por nosotros presentada.»

«Lo advertimos, queda nombrada una Comisión dispuesta para deliberar con esa Dirección dichos asuntos en el momento que lo desee.»

Ahora bien: ¿en qué forma ha sido contestada esa comunicación? Pues generalizando el lock-out parcial. Al día siguiente de presentar el oficio copiado a la Dirección, ésta dispuso que el día 19 se apagara el horno número 1, que es el que venía funcionando, despidiendo el personal de todas las secciones de la fábrica con el propósito de repetir la infamia perpetrada en 1903 al objeto de hundir el Sindicato. Claramente que hoy tenemos los vidrieros una organización que no exista en aquella época, como tampoco en 1916 cuando la huelga de Badajona y Pueblo Nuevo; y convencidos de que el Comité y todos los compañeros, es lo que nos impone a aceptar el reto con gallardía puesto que hubiera sido la más chorrada de las acciones teleras que la burguesía sometiera tan villanamente a los jerezanos, su misión que sería un golpe mortal para nuestra organización de clase. Esto nadie puede dudarlo.

Tenemos la certeza de que los acuerdos adoptados por la burguesía en el consejo celebrado en San Sebastián van a llevarse a la práctica, y ya de una manera insultante se propala que la Compañía explotadora de «La Jerezana» dentro de breves días se propone publicar el siguiente anuncio en la prensa: «Se admiten oportunos de 7 a 30 años de edad... con la condición de que el desconcierto determinará la capitulación de los camaradas lock-outeados o, en su defecto, enseñar nuevo personal como en 1903.»

Peró la burguesía se ha equivocado; la burguesía ha perdido la cabeza, y la Federación Española de Vidrieros y Cristaleros le hará entrar en razón a las buenas o a las malas. El reto nos lo dio un insulto, y así lo reconocieron el día 24 los camaradas de Pueblo Nuevo y Badajona acordando la presentación de bases por solidaridad a los jerezanos y para evitar que las energías de los camaradas asturianos sufrieran un desgaste por la tenaz y dignificadora lucha tanto tiempo sostenida contra la Empresa de «Gijón Fabril.»

Camaradas: Cuando estas líneas vean la luz, los botelleros españoles, como los cristaleros, habrán presentado sus bases con la disposición de defendérselas a todo trance y en todos los terrenos. La hora ha sonado y por dignidad propia, por solidaridad y por nuestros camaradas lock-outeados debemos ir a la lucha resueltamente, cueste lo que cueste.

Que sepa la burguesía lo que somos y lo que valemos.

A los obreros del vidrio

Condenados desde vuestros primeros años infantiles al fuego de los hornos en que la sociedad injusta os arrolla por el solo delito de haber nacido en miseros hogares; envueltos en el asfáltico ambiente alumbrado por ardorosos resplandores que de sus bocas lanzan los cristales, mantenidos en cuyas entrañas bulle y rebulle la candente materia, cuya labor cambió ya de niños vuestras carillas angélicas en demerada faz, alejó de vuestros labios la sonrisa e hizo asomar a vuestros ojos soñadores la acerba amargura de las primeras lágrimas; el trabajo brutal y angustioso que a pequeñas dosis os roba la existencia, hace correr por todo vuestro cuerpo montados aspectos horribísimos en el infierno de la explotación, maldita, sin daros cuenta de vuestra labor progresiva y humana, obediendo por toda recompensa la penuriosa vejez; si antes la tisis no ha segado en flor vuestra juvenil y lozana vida.

Y mientras que con temeraria herida extraña de los sufridos de los más monstruosos candentes, cuyos alientos os abrasan, los diferentes objetos que al hombre proporcionan salud, progreso y vida, dándoles

EL LOCK-OUT DE JEREZ DE LA FRONTERA

Los negreros del "Trust" del vidrio negro contra la Federación Española de Vidrieros y Cristaleros

Como tuíamos previsto, la burguesía del ramo de vidriería ha precipitado los acontecimientos, hámos declarado la guerra, creyendo sin duda que nuestra Federación estaba incapaz para aceptar la resolución que los vidrieros botelleros nos amilanaríamos ante la brutalidad del reto. Ni lo uno ni lo otro, decimos nosotros, puesto que al ver la luz este artículo la burguesía sabrá que siempre es peligroso jugar con fuego y que a luchar con ese voraz elemento nadie nos gana.

Ante los continuos fracasos que venía sufriendo nuestro enemigo, debido a las preconcibidas disposiciones del Comité y al excelente espíritu de solidaridad reinante entre los vidrieros de España el "Trust" ha pretendido darnos el golpe de gracia paralizándonos totalmente la fábrica de Jerez de la Frontera, al mismo tiempo que los bravos camaradas asturianos exigían con sus resoluciones que se encendiera el horno número 2. La burguesía, en su afán de hundir nuestra organización, no sabe lo que ha he hecho puesto que, de saberlo, hubiera evitado que ahora nosotros les pongáramos en el caso de reparar el atropello y concederemos las mejoras acordadas en el Congreso o sucedirá todas sus fábricas.

Peró exponíamos lo paralizado estos últimos días.

Cuando han visto que los vidrieros esbaltamos otro vapor y dispuestos a no elaborar ni una sola botella par Jerez, la

Compañía explotadora de «La Jerezana» háse visto acorralada ante los múltiples compromisos contraídos con los exportadores de vinos y precisada a acudir a sus obreros lock-outeados, más prescindiendo del Sindicato y de la comisión que el 7 de Mayo presentara las bases. Pues, por medio de un capataz, la dirección llamó el día 13 a los obreros parados para que individualmente pasáran por las oficinas de la fábrica al objeto de firmar el contrato de trabajo; pero estos compañeros se negaron en acudir y se personaron en el Sindicato cuya Junta envió una carta a la Dirección indicándole que había una Comisión nombrada para deliberar estos asuntos, y no individualmente como se pretendía. Como la Dirección no contestara a la carta enviada por el Sindicato, el día 14 se presentó una comisión a las oficinas, la que, pasado aviso al Director, se encontró como antes, es decir, que no se recibían comisiones y si individualmente, lo que ya es el colmo de lo indigno. Pasó entonces el compañero Gracia Chacón, manifestando a los compañeros que los individuos llamados lo habían sido para firmar los contratos, contestando aquél que los contratos no se firmaban sin antes haberlos estudiado el Sindicato, a lo que repuso el Director que los contratos no los firman para su estudio. Por fin este señor entregó una nota en un papel liso, en que había escrito lo que sigue: «Botellas de litro y de 3/1 de litro. Moldeadores, ptas. 072 por 100 botellas

... y de...
... el resto...
... pulción...
... hasta...
... como...
... humani...
... hana...
... el resto...
... sus pas...
... el cantil...
... suerle...
... de san...
... a todas...
... Cultura...
... halo su...
... ellos h...
... donde l...
... clama p...
... pitillos...
... secer en...
... frenda...
... Pero n...
... dieran...
... daros...
... del m...
... juosos...
... gloria...
... los m...
... rador...
... de exis...
... en d...
... de y d...
... que en...
... ellos...
... Ignor...
... tico tra...
... que n...
... hecha...
... hacién...
... nos a...
... Aqué...
... dnos...
... sabío...
... da por...
... y estu...
... des que...
... fiamen...
... entre...
... No ha...
... ombre...
... quito...
... deha...
... Desde...
... desde...
... los her...
... sin su...
... ric, ha...
... que en...
... contempla...
... tes y h...
... «¡Obreros...
... mas...
... Damos...
... parte...
... cis tan...
... necesario...
... podáis...
... en inv...
... cuerpos...
... que sa...
... a los...
... le vian...
... verba;...
... des por...
... que el...
... exigir...
... que la...
... egoísmo...
... rros y...
... soñol...
... Por v...
... el con...
... con la...
... tend...
... prender...
... Proletar...
... duros...
... de brazos...
... dies...
... mand...
... y coop...
... ción y...
... humana...
... y aleg...
... la gran...
... hombre...
... con el...
... potente...
... coplo...
... de la...
... deudo...
... y lum...
... y human...
... nidad...
... entera

SECCION DE PUEBLO-NUENO

OBRESIANO. ALGUNAS CUESTIONES

III. y último

28 LINEAS CENSURADAS

No debe el obrero confiar en la política para su mejora, ni siquiera para la promulgación de leyes sobre el trabajo...

Las leyes sobre el trabajo no tienen ningún valor si no sancionan costumbres pre-establecidas, hechos consumados.

De ello tenemos ejemplo en las leyes sobre el trabajo de la mujer y el de los niños cuando viven en las fábricas de vidrio...

Uno de los países en que las leyes sobre el trabajo forman un extenso Código, es Alemania y no porque allí se mire al obrero como...

Y ya puestos a hablar de Alemania, hablémos de su partido socialista tan diferente del socialista francés, inglés o italiano...

La amenaza que el nuevo partido podía significar para las clases potentadas del imperio inducía a Bismark a reprimir por la violencia sus manifestaciones...

Así vemos que el obrero cobra por seguro de enfermedades diez y nueve millones anuales, por accidentes del trabajo 29 millones...

Trata el conferenciante de la educación integral y de los centros de cultura aconsejando su ingreso en ellos como escuela de verdadera cultura libre de sofismas y preocupaciones.

El obrero no debe esperar nada sino de su situación. La emancipación de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos.

EL CORRESPONDIENTE

Ciencias y letras

Conversaciones pedagógicas

La experiencia del niño en las cosas de la vida debe preceder se le quite con la experiencia de las personas mayores...

que otros opinan que sólo la naturaleza debe educar al niño. Nosotros creemos que entre la opinión de los que hacen del niño un autómatas...

Rousseau dice que los únicos maestros del niño serán la experiencia y el sentimiento. Si el niño falta a su deber se le dejará sufrir las consecuencias.

Así procediendo, los hechos serían todos buenos con tal que los comete supiera evitar las malas consecuencias que sus actos pudieran reportarle.

Retunde Rousseau que el niño no se educa hasta que llegue a la adolescencia y muchos padres esperan y aplazan indefinidamente el momento de empezar su obra e ignoran que entre los dos y cuatro años se encuentra la fase decisiva de la educación.

Rousseau es el filósofo más difícil de comprender pues entre lo que predica y lo que hace no existe armonía sino perpetua contradicción.

Insistiremos en sucesivos artículos sobre este punto. JORNELLI

Bajo el peso de la Luna

(Corazones sin fronteras)

Enlazados andaban los dos, silenciosos, cabizbajos, comprendiéndose que en el interior de cada uno existía alguna pena...

—¿Tienes frío?— pregunta él, sintiendo temblar el cuerpo de la joven. —¡Oh, no!— contesta ella sonriendo tristemente. —Me hallaba en este momento, interrogando mi corazón.

—¿Sufrés? —Mucho. Si supieras la amargura que encierra hoy mi alma con grave dolor profundo...

desuado, cubriendo únicamente su cuerpo el manto del pudor. ¿Qué culpa tengo yo si la Naturaleza hizo la Tierra unida y a los hombres han querido transformarla a pedruzcos, enjendando fronteras?

Con la Pasión. ¿Que clase de sentimiento le asiste? La Sinceridad. Pues bien, en mi corazón existe el más amor que en el tuyo. Habla y siente como el tuyo y los dos se comprenderán.

Una pausa siguió a las exclamaciones del joven. A impulsos de los árboles sacudían corrientemente las ramas de los árboles sacudían mecánicamente sus hojas al compás de los suspiros que exhalaban aquellos dos corazones.

De pronto, llegaron a una explanada descubierta. La Luna que brillaba claramente desafiando el brillantez de los demás astros competentes, orgullosa de su triunfal soledad, sonreía amargamente comprendiendo la infelicidad de aquellos dos seres.

—Mira—dijo el joven atrayendo hacia sí el cuerpo de su amada y señalando con una mano la Luna omnipotente—fíjate en lo que la Luna significa. ¿Estos estos rayos que se extienden a su alrededor? Esos rayos significan brazos. Pues bien esos brazos que se alargan y que parecen desvanecerse hacia lo infinito, no llegan a la anulación, es que se extienden adolezadamente hasta que la fuerza de sus medidas llega a los límites del Universo...

—Lo juré—contestó ella, abandonando sus labios a los de su amante el cual le conectó un beso, beso de fe de gratitud... de la escuela de la impía mirada de la sociedad cruel y corrompida, dos corazones, con amor de llamada, hallan en triste soledad la fe de vida.

La fuerza del destino poderoso nos protege encima de la verde cunera, enlazados por su peso primoroso y unidos «Bajo el peso de la Luna».

TALBO ARMENGOL

Séptima edición de "La Aritmética del Obrero"

Ya está la venta otra nueva edición, la que hace siete, lo que dice mucho en favor de este libro de verdadera necesidad para la clase obrera.

Para que el obrero se ponga al corriente de lo que debe saber de la parte científica de la ciencia de los números no encontrará otra «Aritmética» como la titulada «del Obrero», porque para el está

escrita, demostrada, con sus tablas correspondientes, con numeraciones precisas que sirven de modelo, exacta, en todas sus partes, con sencillez y precisión, hasta el extremo de que solo con saber leer, cualquiera que sea este libro, niños o adultos, sin el auxilio de maestro, para no cabe, en la forma que está planteada, en la confusión ni en la duda lo que es numeración de los números decimales, de tan frecuente empleo, lo que son los números romanos y su valor equivalente a los números decimales. Aprenderán a sumar y multiplicar y a dividir, entenderán y comprenderán las reglas de las que no se pueden prescindir.

Con esta Aritmética concierne lo que es el Sistema Métrico Decimal, pues se detallan los múltiplos y divisores de las unidades de longitud, de superficie, de las medidas agrarias, de las unidades de volumen, de las de capacidad, de las de peso, la monetaria, y aprenderán a leer y a escribir los números métricos de las diferentes unidades.

Se detallan también el Sistema antiguo de Castilla, para que se aprenda a hacer entre éste y el Sistema Métrico Decimal las correspondientes equivalencias de los números a la libra, de la libra al metro, del metro al kilo, de la libra al kilo en una palabra, todas las comprendidas en dos sistemas, para que, con perfecto conocimiento de los dos sistemas, no se deje de no dejándose tan fácilmente engañar, y para que sepa practicar, lleva numerosos problemas ya resueltos e instructivos, correspondientes a cada una de las unidades del Sistema Antiguo y del Sistema Moderno.

Aprenderán muy fácilmente a reducir que los nombres a quebrados decimales, como lo que se llama en Aritmética Razones y Proposiciones, y las últimas y necesarias Reglas de Tres en su forma simple y compuesta de la Interés, la de Compañía, la de Descuento, sobre los números, como dejamos dicho, con saber leer, porque sus demostraciones, sus problemas todos van siendo de un modo incomprendible: por aquí se va a hacer.

Y por último: Al final de este libro encontrarán tablas de equivalencias, por las que, sin necesidad de hacer operaciones se puede averiguar el valor de una o muchas unidades conocido el precio de las unidades diferentes, así como una tabla de jornales para que, sin hacer la operación sepa el obrero lo que le corresponde cobrar por los días empleados en el trabajo.

El precio UNA PESETA el ejemplar, con 25 por ciento de descuento a los que pidan más de 12 ejemplares.

Para pedidos, giros y correspondencia, a su autor: José Sánchez Rosa, Entradillada, 40, duplicado, Sevilla.

NOTICIAS

Por conducto del compañero José Frabres de Saint-Etienne, (Francia), hemos recibido 30 francos, 15 para los compañeros de Mallorca y 15 para los compañeros de los camaradas siguientes: José Frabres, J. Gil, J. Quijada, E. Quijada, B. Sala, M. Ferrero, J. Molins, J. Jornallé, J. Verdellí, J. Reig, B. Sabana, M. Alcarre, A. Pascual, P. Serret, J. Domínguez, J. Ramón, F. Castell, J. Arrieta, J. Marcos, F. Altes, J. Bitró, J. Alvarez, J. Peres, A. Goli, A. Armengol.

Le decimos al compañero José Frabres que puede enviar cuanto guste para el periódico, pero debe tener en cuenta que sobre nosotros pesa un trabajo abrumador. Desde el presente número estaremos 30 ejemplares.

La huelga de Mallorca continúa en el mismo estado. El día 15 llegaron a Mallorca los representantes de los huelguistas, los cuales, acompañados del Comité, el día 19 presentaron las bases de la moción nacional a los patronos señores Tallat, Llofriu y C. A. P. Serret, J. Domínguez. Cuando escribimos la presente nota tenemos una carta a la vista en la que al citado patronos atentamente invitamos a un Comité a una entrevista para solucionar satisfactoriamente el asunto.

La entrevista se habrá celebrado el día 28 y de ella damos cuenta en la nota de última hora.

Los compañeros de Cervelló, después de una reunión celebrada en un día de estos, acordaron acudir al Comité de la demanda nacional.

En adelante estos estarán firmes al lado de todos los víderos españoles.

Lloret, impresor. - Tel. 6-125